¿QUÉ ES UNA SECTA?

Muchas personas confunden «culto» con «ocultismo». El uso de la palabra con diferentes significados genera aún más confusión, y los miembros de una secta a veces se refieren a sí mismos como «cristianos», lo que complica aún más las cosas. La definición de «culto» sigue sin estar clara, incluso después de consultar el diccionario.

Por ejemplo, el diccionario Random House Webster's College Dictionary define **«secta»** de la siguiente manera:

- 2. Grupo que se dedica a venerar a una persona, un ideal, una moda, etc.
- 3. religión o secta considerada falsa, poco ortodoxa o extremista.

Según la definición n.º 2, todos los que seguimos al Jesús de la Biblia seríamos identificados como una secta. Sin embargo, nos referiríamos a otros como miembros de una secta cuando utilizamos la definición n.º 3.

En general, la palabra «ocultismo» se aplica a quienes practican la brujería o el culto a Satanás, aunque también se aplica a la adivinación, la astrología, las cartas del tarot, etc. La confusión surge cuando quienes no se consideran parte del ocultismo siguen ciertas prácticas ocultistas, como las actividades que se encuentran en la masonería o el mormonismo.

El Random House Webster's College Dictionary de 1996 describe «oculto» como

- 1. Perteneciente o relativo a cualquier sistema que afirma utilizar o conocer poderes o agentes secretos o sobrenaturales.
- 2. Más allá del conocimiento o la comprensión ordinarios.
- 3. secreto; revelado o comunicado solo a los iniciados.
- 4. oculto a la vista.

Las definiciones tercera y cuarta pueden aplicarse tanto al mormonismo como a la masonería debido a las ceremonias secretas en las que participan algunos de sus miembros.

Las religiones que no creen o no siguen el cristianismo histórico se consideran sectas. El movimiento protestante forma parte del cristianismo histórico.

Merriam Webster's Collegiate Dictionary, décima edición, 1993, definición de **«protestante»**: miembro de cualquiera de <u>las diversas denominaciones eclesiásticas</u> que niegan la autoridad universal del Papa y afirman los principios de la Reforma de la justificación por la fe sola, el sacerdocio de todos los creyentes y la primacía de la Biblia como única fuente de la verdad revelada.

Permítanme explicar un poco lo que entendemos por cristianismo histórico. Las doctrinas que encontramos enseñadas en la Biblia pueden rastrearse a lo largo de la historia. Por ejemplo, los escritos de los padres de la iglesia primitiva. Estos son los hombres que estudiaron directamente con los apóstoles y los hombres que estudiaron con ellos. Estos hombres escribieron mucho. Uno de ellos es Policarpo, que estudió directamente con el discípulo Juan (cuyos escritos forman parte del Nuevo Testamento). Los escritos de los padres de la iglesia primitiva no se consideran Escritura, pero son igualmente valiosos. Confirman lo que enseñaban y creían los discípulos originales. Estos escritos son una buena referencia para verificar si la iglesia actual enseña las mismas doctrinas que la iglesia original que vemos desarrollarse en el libro de los Hechos.

Cuando se estudia la historia de la Iglesia, se puede ver que esto es lo que ocurrió durante el periodo de la Reforma. La iglesia que vemos desarrollarse en la Biblia, en el libro de los Hechos, evolucionó hasta convertirse en la Iglesia católica. La Iglesia católica desarrolló sus propias doctrinas, creencias que no fueron enseñadas por los discípulos originales ni se encuentran en la Biblia. Más tarde, hombres como Martín Lutero protestaron enérgicamente contra esas falsas doctrinas y se desarrolló un movimiento que se separó del catolicismo. Con el paso del tiempo, se desarrollaron muchas denominaciones debido a cuestiones doctrinales.

Hoy en día hay muchas iglesias denominacionales y no denominacionales que siguen en esencia el cristianismo histórico. Están de acuerdo en las cuestiones doctrinales importantes, pero discrepan en doctrinas menores. Hay doctrinas que se enfatizan más que otras en la Biblia. Tenga en cuenta que en el cielo no hay denominaciones, solo creyentes en el Señor Jesucristo (1 Corintios, capítulo 12). ¡No necesitamos ser teólogos para ir al cielo!

A continuación se presentan las principales doctrinas del cristianismo histórico. Todas las sectas niegan una o más de estas doctrinas. Además, las sectas suelen negar que el infierno sea un lugar real de tormento y con frecuencia afirman ser la «única iglesia verdadera».

Las principales cuestiones doctrinales son:

- 1. La autoridad de la Biblia (2 Timoteo 3:16, Isaías 40:7-8).
- 2. La creencia en un solo Dios verdadero y vivo (Isaías 44:8, Deuteronomio 5:7). (La Trinidad)
- 3. La deidad de Jesucristo; Jesús es plenamente Dios y plenamente hombre (Juan 1:1 y 14, Juan 8:24, Filipenses 2:5-8).
- 4. La resurrección corporal de Jesucristo (Salmo 16:10, Juan 2:19-22, 1 Corintios 15:1-4).
- 5. La salvación por gracia, independientemente de las obras (Efesios 2:8-9, Romanos 4:4-5, 11:6).

Estos son los fundamentos del mensaje del Evangelio y del cristianismo histórico. Estas doctrinas no solo se pueden demostrar claramente en la Biblia, sino también en los escritos de los padres de la iglesia primitiva. Aquellos que no creen en estos fundamentos deben examinar cuidadosamente las Escrituras, porque no creen en el Evangelio que se enseña en la Biblia. Hay advertencias contra aceptar a un falso Cristo o un falso evangelio (Gálatas 1:6-9, Mateo 24:5 y 11, Proverbios 16:25).

Hay muchas iglesias no confesionales y comunitarias que enseñan estas verdades. También hay muchas denominaciones principales que creen estas verdades; por nombrar solo algunas: Asambleas de Dios, Iglesia del Calvario, Bautistas, Pentecostales, Luteranos, Adventistas del Séptimo Día, Cuadrangulares y Nazarenos. Todas estas son iglesias cristianas que pueden estar en desacuerdo en doctrinas menores, pero aún así pueden tener comunión entre sí porque creen en las mismas doctrinas principales y adoran al mismo Dios.

También hay denominaciones que no creen en estas verdades esenciales y se consideran sectas: La Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días (mormones), el Reino de Dios (testigos de Jehová), la Fe Mundial Bahá'í, la Ciencia Cristiana, la Cienciología (L. Ron Hubbard), la Iglesia de la Unificación, la Escuela de la Unidad del Cristianismo y El Camino Internacional. Puede escribir para obtener más información sobre cualquiera de estas denominaciones. También encontrará información sobre ellas en la sección «Sectas» de su librería cristiana local o en Internet.

Entre las cuestiones doctrinales menores se incluyen:

- 1. ¿Es aplicable hoy en día el don de lenguas?
- 2. ¿Puede un cristiano comer carne?
- 3. ¿Será raptada la iglesia antes, durante o después de la tribulación?
- 4. ¿Debemos adorar el sábado o el domingo?

Estas son doctrinas menores porque, independientemente de lo que creas sobre estos temas, no afectan a tu salvación. Puedes seguir siendo cristiano e ir al cielo, independientemente del bando que elijas; no son elementos esenciales del mensaje del Evangelio.

No necesitamos adivinar qué doctrina es mayor o menor, ya que la propia Biblia pone más énfasis en ciertas enseñanzas.